



# Columna “Presupuesto 2025: Cumplir con Chile”



**Andro Mimica Guerrero**

*seremi de Gobierno*

**E**l día domingo nuestro Presidente, Gabriel Boric, presentó ante todo el país, a través de una cadena nacional, el presupuesto para el 2025. Este crece 2,7% respecto del 2024, toma como base los anteriores y mantiene su dirección, fortaleciendo la seguridad pública, la seguridad social y la seguridad económica.

Sabemos que los desafíos son amplios, pero a dos años y medio desde que asumimos como Gobierno podemos afirmar que tenemos una economía más consolidada. Hemos contribuido a bajar la inflación y a estabilizar una economía que venía muy dañada, en base a presupuestos con mirada social y responsabilidad fiscal, y sin cargar el peso sobre los hombros de las personas. Dichas gestiones nos permiten proyectar un crecimiento de 2,6% para este año y hablar de un Estado con finanzas públicas cada vez más sanas. Eso es ser un país serio y responsable.

En consideración de esto, el presupuesto de este 2025 es para cumplir con los compromisos con las familias de Chile, en cada una de las regiones, por eso tiene un fuerte impulso en la cohesión y el bienestar social con especial atención en el Plan de Emergencia Habitacional, el aumento de la dotación policial, el fortalecimiento del sistema Chile Cuida, el acceso a la salud, la cultura y el deporte, mejorando así nuestras regiones, ciudades y barrios.

Por ejemplo, en materia de seguridad, desde el inicio de nuestro Gobierno al año 2025 los recursos para seguridad habrán aumentado en 15,3%. Considerando los compromisos financiados en el Presupuesto 2025, los proyectos de ley en régimen y las inversiones comprometidas para cárceles, se superará la meta de 1.500 millones de dólares respecto de 2022, llegando a 2.145 millones de dólares.

Es más, con esta propuesta presupuestaria, esperamos contar con 1.300 Carabineros en las calles ya que se adelanta la ley llamado a servicio y contratación de civiles para liberar a carabineros de funciones no policiales. En adición, sumaremos 243 funcionarios para la PDI, repondremos más de mil vehículos policiales, financiaremos la defensoría de víctimas de delitos o reforzaremos los pasos fronterizos. En

definitiva, ante una urgencia de primer orden para nuestro país, como Gobierno hemos realizado esfuerzos nunca antes vistos.

Otro asunto a considerar guarda relación con el compromiso de este Gobierno con la inversión. Por ello, con este presupuesto 2025 aseguraremos recursos para digitalizar 240 permisos sectoriales, lo que permitirá acelerar los procesos de inversión: al iniciar el Gobierno, sólo 31 de ellos tenían esta modalidad. También, seguiremos impulsando las obras públicas, con avances en proyectos como la doble vía de la Ruta 5 en Chiloé, la pavimentación de la Carretera Austral, la infraestructura marítima en la Antártica o la conectividad en Tierra del Fuego.

Además, vale la pena destacar que con este presupuesto avanzaremos en un 11% más de recursos para Vivienda, lo que esperamos terminará de concretar la meta de construir 260.000 viviendas en todo nuestro país. Finalmente, un asunto que si o si se debe mencionar es que este 2025 esperamos dar un salto muy significativo en materia de culturas, vamos a financiar un pase cultural de \$50.000 que le va a permitir a más de 300 mil jóvenes de 18 años y personas de 65 años acceder a teatros, cines y librerías. Se entregará financiamiento no concursable y a largo plazo a agrupaciones de trayectoria probada por más de 10 años y aumentaremos en más de un 40% los recursos de todos los Fondos de Cultura. En específico, avanzaremos a que el 1% del Presupuesto de la Nación esté dedicado a las culturas.

Nuestra propuesta presupuestaria va en línea con la estabilización económica y financiera que hemos logrado en nuestro país. Tiene un objetivo concreto, que es cumplir con Chile, cumplir con nuestra ciudadanía en seguridad, en crecimiento económico y en una política más solidaria, con más justicia, con más responsabilidad fiscal, con protección social, una nueva energía para que Chile vuelva a crecer con todos y todas. Por ello, esperamos que todas y todos nos unamos por avanzar en este proyecto y llamamos al Congreso a aprobar un presupuesto que piensa en el desarrollo y bien de nuestra querida patria.